

Responde de las cosas de la mañana a las once de la noche y de las cosas de la noche a las once de la madrugada.

Responde de las cosas de la mañana a las once de la noche y de las cosas de la noche a las once de la madrugada.

La Almudaina

REVISTA DE LA ALMUDAINA Y MALLORCA

España	10
Extranjero (Unión Postal)	15
Número suelto	1
Id. anulado	1

PALMA

El tiempo.—Desde el sábado por la noche el tiempo anda metido en lluvia.

Pudo decirse que estuvo lloviendo desde las siete de la noche del sábado hasta las tres de la tarde de ayer.

Ha sido esta lluvia muy beneficiosa para los campos.

De la policía.—Por la policía han sido denunciadas al Gobernador varias mujeres vecinas de los Hostalets, por escándalo público.

También el Gobernador ha suspendido un baile que se celebraba en una casa de la calle de San Magín de Santa Catalina, por atropello a la moral.

Vapor con madera.—Ayer llegó a este puerto el vapor suco «Bren», que trae cargamento de madera.

Mal tiempo en el mar.—De arribada.—Ayer tarde entró de arribada en este puerto el pailebot «San Miguel», que salió en la madrugada de anteayer, y le impidió el mal tiempo continuar su viaje a Alicante.

Ayer suspendió su salida para Ciudadela el vapor de dicho nombre, por haber recibido noticias de dicho puerto, que la demorase por causa del mal tiempo.

La anunció para esta mañana a las seis.

Cine Moderno (Sta. Catalina).—Hoy a las ocho y media se proyectará la película «Dora o las Espías» y el segundo episodio de la serie «Fauvette».

Nautragio de un laud

Ayer, a causa del temporal referido, ocurrió el nautragio del laud «San Antonio» frente al «Cap Enderroca».

El sábado por la tarde salió del puerto de Palma, para dedicarse a la pesca con farol, el laud «San Antonio» con cinco tripulantes, llevando, como todos los que a esta pesca se dedican, de remolque, una chalana para la recogida del pescado.

Por la noche, al hallarse a la altura del «Cap Enderroca» se dedicaron a la pesca, pero de los cinco hombres solo tres pudieron trabajar, a causa de la lluvia, pues solo tenían tres impermeables. Los dos restantes tripulantes se retiraron a dormir.

A eso de las cinco de la madrugada el viento arreció tan de firme que decidieron arisar velas, y apenas pocas manos a la obra una fuerte racha de viento hizo zozobrar el laud.

Los tres se echaron al mar y se trasladaron a la chalana, para ponerse a salvo, y como la embarcación es muy pequeña no hubo sitio para los dos restantes, que con grandes trabajos lograron salir de debajo del laud, los cuales decidieron quedarse sobre la quilla de la embarcación zozobrada.

Los de la chalana bogando se dirigieron a tierra, pero era tal el impetu que, desde las cinco, estuvieron bogando hasta las dos de la tarde, en que llegaron a Cabo Regena.

Mientras tanto, el viento iba empujando mar adentro a la embarcación zozobrada y los dos marineros que estaban en ella se consideraban perdidos.

Uno de ellos, el más joven, se creyó con fuerzas para ganar la orilla a nado y se echó al mar. Nadó cerca de dos horas, pero le iban faltando fuerzas cuando vio un pailebot que pasaba relativamente cerca, y dió gritos.

Los del pailebot se dieron cuenta del nautragio y se dirigieron en su auxilio, recogiendo a su bordo. Era el

pailebot «Vilasar de Mar», de la matrícula de Barcelona, que iba de Isla a las costas de Levante.

El naufrago explicó al Capitán la situación de su compañero, y el «Vilasar de Mar» viró, encaminándose hacia el laud zozobrado, recogiendo el otro naufrago.

El Capitán del «Vilasar de Mar» decidió venir a Palma para dejar los naufragos, como lo hizo, fundando en nuestro puerto a eso de las dos y media de la tarde. Esta madrugada se hará de nuevo a la mar para proseguir el viaje.

Los tres naufragos que se salvaron en la chalana, vinieron, por tierra, a Palma, donde llegaron a eso de las siete de la noche, presentándose en la Comandancia de Marina, en donde tuvimos ocasión de hablar con ellos que nos facilitaron esta información.

Contra la fiebre tifoidea

Durante la guerra se ha guardado en Francia, al mismo tiempo que el secreto de las operaciones militares, el de cuanto se relacionaba con la sanidad.

Acaso no se deba únicamente a este silencio el triunfo obtenido sobre las epidemias; pero el hecho es que aquí ha sido alcanzado. Excepto la gripe, que ha hecho más estragos en el interior que en el frente, la guerra más importante de la Historia ha sido también la primera en que no ha sobrevivido una grave epidemia.

La ciencia puede, por tanto, alabar de este resultado. En la Europa occidental la fiebre tifoidea es, de todas las enfermedades infecciosas, la que se desenvuelve de manera más violenta en las fuerzas armadas de campaña.

Los casos de fiebre tifoidea fueron, en efecto, en progresión creciente durante los seis primeros meses de la guerra, hasta el punto de que en enero de 1915 por cada 100 000 hombres eran atacados 659, y morían 111. Entonces comenzaron las vacunas antitíficas, que fueron completadas más tarde por la vacuna contra los bacilos para tifos. Su influencia bienhechora se hizo sentir muy pronto. En marzo de 1915 la cifra de atacados bajó de 659 a 203, y murieron solamente 36, y esta progresión descendente continuó toda la guerra. Ello se debe exclusivamente a las vacunas, que constaban de un magnífico título de gloria para los médicos aliados: el logótipo Wright, y los franceses Chantemesse, Vidal y Vincent.

Después de estas experiencias se confía en que la fiebre tifoidea, que produce en el mundo tantos estragos, sea una enfermedad llamada a desaparecer, como la viruela.

De Felanitx

Se asegura que mañana será embarcada para Barcelona la primera remesa de cerdos cebados, pero entre nosotros no sabemos que ningún mercado haya salido de la exclusiva impuesta por las circunstancias, no realizándose compra alguna ni pudiendo siquiera hacerse suposiciones fundadas respecto de la demanda que tengan dichas reses ni del precio a que se pegan.

Contrarian llamativamente con esta calma del mercado los preparativos industriales de quienes piensan dedicarse a la matanza. En Manacor, Sóller y Felanitx, unos forasteros están disponiendo locales para dedicarse a la elaboración de la carne de cerdo en gran escala; y como a estos establecimientos nuevos hay que unir los que

ya funcionaban antes en cada localidad, y unos y otros necesitan como complemento de su industria el elemento indispensable para los embudidos, ha venido el acopio de este artículo, determinando su encarecimiento con tal exageración, que el precio ordinario de 6 a 75 pesetas quintal, ha pasado repentinamente a oscilar entre 200 y 225.

—Los trabajos de vendimia llegaron a su período álgido; no hay propietario que no esté totalmente dedicado a ella, reclamando el concurso de cuantos hombres, mujeres y niños han estado en disposición de salir al campo.

La cosecha, con ser escasa, dejó contentos a los vinicultores porque en un principio la creyeron menor y además los precios elevados compensan la escasez de fruto.

La interrupción de la electricidad

Anteanoche, esca de las once, quedó prestablecida la corriente eléctrica, funcionando hasta la hora de consumo.

En la mañana de ayer se dió corriente no solo para los tranvías sino también para a'umbreado.

No funcionando ayer como domingo las industrias pudieron los tranvías aumentar el recorrido, como lo hicieron cubriendo no solo el ramal Marina Porto Pl, sino también el interior de la ciudad.

Por la tarde solo marcharon los tranvías, pero no el a'umbreado particular, que se encendió cerca de las siete de la noche.

Los dependientes de comercio

Commemoración de aniversario.—La «Unión Protectora Mercantil», sociedad de dependientes de comercio, celebró ayer con una Asamblea y un banquete la conmemoración de diferentes aniversarios; de la fundación de la sociedad, de la implantación del descanso dominical y de la promulgación de la ley de la jornada mercantil.

La Asamblea.—En el local social, a las once de la mañana, dió principio la Asamblea, presidiéndola el Presidente de la U. P. M. don Domingo Manar con el secretario de la misma don Bernardo Borrás.

Habló en primer lugar el señor Manar que dice que los actos conmemorativos organizados corresponden a triunfos obtenidos, demostrativos de que la unión hace la fuerza.

El señor Borrás habla a continuación, haciendo el historial de la sociedad, rindiendo un tributo de gratitud a los fundadores y hace votos para que la U. P. M. continúe logrando triunfos.

Enumera los principales de éstos como son el descanso dominical y la ley de la jornada mercantil y respecto al establecimiento de la jornada de 8 horas desea que se manifieste en pro de la misma el entusiasmo de todos los dependientes, y termina con un viva a la Sociedad.

El señor Más, miembro de la Junta de Reformas Sociales, aboga por un funcionamiento más eficiente de la sociedad y pide que se edite un periódico, portavoz de la clase, que se dé conferencias en el local social y que se debe procurar que éste sea propio.

Dice que los dependientes, en relación con los obreros, deben ser la vanguardia, para la concesión de mejoras.

Se ofrece a dar una conferencia,

dentro unas semanas, diciendo que en aquel acto sólo habla por deferencia hacia el Presidente.

El señor Colombar aboga por el aumento de la asociación para que lleguen a ser fuertes y hacerse oír.

Eoumiera las luchas para conseguir el descanso dominical y se extiende en consideraciones acerca de un periódico órgano de la sociedad, añadiendo que ésta no va contra los patronos.

El señor Aguilá lee unas cuartillas sobre el estado del mundo después de la guerra y aboga por el ena'astecimiento intelectual de la sociedad, convirtiéndola en una especie de Ateneo.

El señor Borrás se extiende en consideraciones respecto a la marcha de la sociedad, a la falta de la labor de los dependientes y a las mejoras por éstos conseguidas.

Solicita la publicación de leyes, como las de re'ido obrero y otras que favorezcan a los dependientes de comercio.

Cierra los discursos, pronunciados casi todos en mallorquí, el señor Manar, quien dice toma nota de los proyectos apuntados por sus compañeros y añade que para realizarlos es necesario que exista unión y compañerismo, exhortando a todos a tenerlos.

Las cosas humanas, dice, no pueden estar paradas; queremos ser nosotros de los que avanza sin desmayos.

Termina dirigiendo un saludo a la prensa y con un viva a la sociedad.

Los oradores fueron cariñosamente aplaudidos y los vivos contestados con entusiasmo.

El banquete

En el Hotel Valla Victoria, a las dos de la tarde, se reunieron, en banquete de compañerismo, cerca de treinta comensales.

Durante el ágape predominó la animación y el buen humor y al final hicieron uso de la palabra, en mallorquí, los señores Manar, Borrás y Colombar, abundando en los términos que habían expuesto en la Asamblea preterreferida.

Mallorquines en la Argentina

Fue consagrado el enlace de la señorita Paula Ballester con don Manrico Botinas.

En el acto religioso actuaron como padrinos la señora Catalina C. de Ballester y el señor Lorenzo Ballester, padres de la novia.

—Se unieron en el indisoluble lazo del matrimonio el señor Bartolomé Batle con la señorita María Gargiulo.

La velada que con tal motivo se celebró en casa de los novios se vió muy concurrida y animada.

—Por segunda vez la colonia mallorquina en Buenos Aires conmemoró la tradicional fiesta de la Patrona.

El 3 del corriente en el Confortable y alrededor de bien dispuesta mesa tomaron asiento más de sesenta comensales, colocado en la mesa cabecera a los concurrentes del bello sexo, que dieron al acto mayor realce.

Al final de la cena leyéronse varias poesías de inspirados vates mallorquines; Arias Lantero, perfectamente caracterizado como apéguas más amb bufas, recitó un monólogo que en mallorquí había compuesto para el acto don Juan Buzá; la profesora de piano señorita F. aciscia Pons hizo oír varias piezas de concierto, se cantó y finalmente terminó la velada al egáduose el elemento juvenil en bromes de Terpicore y d'jundo entre los asistentes un grato recuerdo.



En el «Rey Jaime II», llegaron ayer los Profesores de Matemáticas y Ciencias Físico-Naturales de esta Escuela Normal de Maestros don Felipe Sáiz Salvat y don Rafael Ballester Ferrer.

Con este vino también su hermano el joven pintor don José.

En el mismo buque, llegaron también las Profesoras de Pedagogía y Ciencias de la Escuela Normal de Maestras señoritas Concepción Majano y Amparo Ibáñez.

Anoche salió para Barcelona y Madrid el farmacéutico don Pedro Perera y Llompart.

Para Barcelona salieron, anoche en el vapor «Rey Jaime I», don Jaime Coll, don Rafael Caivo, don Modesto Erraz, don Eugenio Gómez, don Joaquín Ballester, don Ramón Píezas, don J. Maqués, don Gabriel Martorell, don Pedro Rotger, don Francisco y don Gabriel Gumban, don Clemente Verdaguier y don Miguel Flauss.

También se embarcó en dicho buque el ex diputado a Cortes por Menorca don Federico Llanós, acompañado de su familia.

Como adelantamos, anoche en el rápido salió para Barcelona, con dirección a Madrid y París, el M. I. señor don Gabriel Palmer, Canónigo.

Anoche regresó a Barcelona, en el rápido, nuestro estimado amigo y colaborador el oficial de telégrafos don Antonio Pol.

Anoche salió para Barcelona, en el rápido, nuestro estimado amigo el Fbo. don Gabriel Estelrich.

Sobre Tribunal de honor

El ministro de Hacienda ha dictado la siguiente real orden que aparece en la «Gaceta»:

«Se ha servido disponer con carácter general:

Primero.—Que para que no se irroguen perjuicios en la marcha de los servicios y en atención a la necesidad de reducir los gastos considerables que la actuación de un tribunal de honor ocasiona al Tesoro público, sea norma para lo sucesivo que en los casos en que tengan que formar parte del tribunal varios funcionarios con destino en una misma dependencia central o provincial, se constituya el repetido tribunal en la población en que radique el mayor número de funcionarios de los llamados a juzgar al inculcado, aun cuando no sea la residencia oficial de éste debiendo el mismo comparecer en la población que así resulte, para cumplir los preceptos que el anteriormente citado reglamento ordena, y séndole de abono los gastos de locomoción y dietas que le correspondan con arreglo a su categoría y como si se encontrase en comisión del servicio.

Segundo.—Que en los casos en que lo anteriormente expuesto no ocurra continúe consultándose el tribunal en el sitio de residencia del inculcado.

Señalado.—Que en los casos en que lo anteriormente expuesto no ocurra continúe consultándose el tribunal en el sitio de residencia del inculcado.

CULTOS

Para hoy

Misra de Nuestra Señora.—Empiezan en la Misra en obsequio de su excelsa Patrona y Fundadora la Virgen de la Merced: Exposición a las siete y media novena rezada durante una misa; por la tarde a las siete y media Rosario, conclusión de la novena solemne con sermón por

el Rdo. don N. celás Corrés, Pbro. y reserva de S. D. M.

Cuarenta Horas fuera de turno.—Continúan en la Concepción dedicadas a la Madre de los Dolores: Exposición a las siete y media novena rezada; por la tarde a las siete Rosario, ejercicio en obsequio de la Virgen de los Dolores, sermón por el Rdo. P. Victorio Agustino y reserva de S. D. M. y Misra.

Otras funciones.—En el Socorro, a las diez, Misra cantada en honor de S. D. M. Tomás de Villanueva, a intención y por encargo de una devota persona.

Misra de la Santa de María.—A Nra. Sra. de la Cueva Santa en Santa Clara.

Para mañana.—**Misra de Nuestra Señora.**—Continúan en la Merced en obsequio de su excelsa Patrona y Fundadora la Virgen de la Merced: Exposición a las siete y media novena rezada durante una misa; por la tarde a las tres y media solemne Vísperas y Completas; por la noche a las siete Trisagio cantado por la Capilla Mercedaria y reserva de S. D. M.; a las once Maitines y a las doce captares, y a las doce, usando los Religiosos Mercedarios de privilegio especial y en conmemoración del descenso de su excelsa Madre a Barcelona, se cantará Misra solemne.

Cuarenta Horas fuera de turno.—Continúan en la Concepción dedicadas a Nuestra Señora de los Dolores: Exposición a las siete y media novena rezada; por la tarde a las siete Rosario, ejercicio en obsequio de los Dolores, sermón por el Rdo. P. Victorio Agustino; Te D um y reserva de S. D. M.

Misra de la Santa de María.—A Nra. Sra. de la Soledad en las Misras.

CINE MODERNO.—A las tres y media. Estreno de la preciosa película (exclusiva de esta Empresa) SULLIVAN y gran éxito de la 8ª jornada de LAS GARRAS DEL LEÓN con la sin rival MARIA WALDAMP.

Escogidas películas por las distinguidas profesoras de Piano y Violín Srtes. CARMEN y LOLITA DELGADO.

Jueves: La extraordinaria exclusiva de esta empresa GARRERA AL TRONO por la eminente artista Tilde Kassay y Gustavo Serena.

Pérdida. El sábado a la legada del vapor en el puerto, se perdió un sombrero de torderil. Se ruega a la persona que lo haya encontrado se sirva devolverlo al «Grand Hotel», que se le gratificará.

Convocatoria Telégrafos 600 plazas.—Preparación con arreglo a nuevos programas por Oficiales del Cuerpo. Enseñanza por grupos.

Academia Cormenzana.—Rambla, 45, 3.º. (Frente Instituto)

10jo Peluqueros!—En Lluchmayor una barbería completamente nueva, se vende por suscribirse su dueño Informes a J. Caldé, Salén 10, Lluchmayor.

TELEGRAMAS

La paz

Telegramas de Madrid.—Madrid 20 a las 17

Noticia desmentida.—Se desmienten los comentarios sobre relaciones entre Inglaterra y Persia.

Esta se niega a que Inglaterra ejerza el protectorado único.

Lo que hace es prestar ayuda financiera.

D' Annunzio recibe refuerzos.—Roma.—Se dice que se han presentado al poeta D' Annunzio en Fiume dos mil voluntarios y numerosos soldados de distintos cuerpos.

Los generales Auzoff y Zotti realizaron inútiles esfuerzos para que re-

gressaran los soldados a sus cuerpos.

Las tropas inglesas se despidieron de D' Annunzio antes de marcharse.

Quedan solamente en el puerto de Fiume el acorazado «Dante Alighieri» y tres contratorpederos italianos.

Fue saqueada la redacción y ofcinas del periódico croata de Sussak.

Telegramas de Barcelona.—Barcelona 21 a las 23

Ucrania protesta contra Danikine ante el Consejo Supremo aliado.—Paris.—La Delegación ucraniana ha formulado ante el Consejo Supremo de los Aliados su protesta por el hecho de que el ejército ucraniano manda el general Peijura, después de duros combates, penetró en Kiew y

persiguió a los bolcheviques hasta más allá del Dnieper y entonces se interpuso el ejército del general Denikine, que pretendía entrar en Kiew, el cual atacó de improviso a los ucranianos, impidiendo que éstos terminaran la persecución de los bolcheviques, que pretendieron en parte rehacerse.

Dice la Delegación de Ukrania que recibiendo el general Denikine armas, municiones y otros auxilios de la Entente usa de ellos para favorecer, de un modo indirecto, a los bolcheviques.

Los obreros alemanes quieren aumentar la producción.—Basilea.—Los obreros se juegan han acordado trabajar horas suplementarias para aumentar la producción, disminuyendo así la carestía de la vida.

Los obreros alemanes, residentes

en Checo Eslovaquia han tomado el mismo acuerdo.

Negociaciones entre Estonia y los Soviets.—Stokolmo.—Los delegados de Estonia se hallan en P. k w para discutir, con los delegados de los Soviets, las proposiciones de paz.

La situación en Fiume.—Roma.—Los diarios de Milán publican un comunicado oficial del Gobierno de Fiume que dice que éste tiene tropas suficientes para defenderse, habiendo rechazado nuevos contingentes que anunciaban su venida.

Añade que tiene víveres para un mes y que el movimiento se propaga. La ciudad se halla bloqueada.

D' Annunzio dispone del crucero Dante y de tres destructores,

Político

Madrid 20 a las 5

Nuevo Inspector jefe de policía de Barcelona.—El señor Burgos Mazo nos ha manifestado que ha sido nombrado Inspector jefe de la policía de Barcelona uno que no pertenece al cuerpo. Este no se aumentará hasta nuevo aviso.

El Marqués de Frontera.—El Presidente del Consejo ha escrito al Marqués de Frontera pidiéndole que retire la dimisión que tiene presentada.

El Marqués de Frontera no ha contestado por hallarse ausente.

El ministerio de Abastecimientos.—El sábado se reunirán los Ministros

que forman la ponencia para tratar de la reorganización del Ministerio de Abastecimientos.

Sigue el Gobierno de Sánchez Toca tal como está constituido.—El señor Sánchez Toca nos dió cuenta de su entrevista con el Rey, el cual le manifestó que continuara este Gobierno tal como está constituido para ir a las Cortes y aprobar los presupuestos.

Madrid 20 a las 17

Consejo en Palacio.—Se ha celebrado Consejo de Ministros en Palacio presidido por el Rey.

El señor Sánchez Toca pronunció un extenso discurso sobre política interior y exterior.

Pusieron los Ministros a la firma del Monarca muchos decretos; uno de ellos nombrando inspector de policía de Barcelona al conde de San Martín Quiroga actual gobernador de Avila.

Después del Consejo confederaron con el Rey el general Tovar y el tenor Sánchez de Toca sobre Marruecos.

Desmintieron que hayan comenzado las operaciones en aquel territorio.

Permuta de gobernadores. Se ha acordado la permuta de tres gobernadores.

Próximo Consejo. La semana entrante se celebrará Consejo de Ministros.

Madrid 20 a las 24. Carta del administrador del «Correo Español» a Vázquez Mella.

El periódico «Correo Español» publica una carta abierta del administrador del periódico dirigida al señor Vázquez Mella en términos durísimos y despectivos por la conducta que ha venido observando contra don Jaime.

Una carta de Alfonso de Borbón al marqués de Cerralbo.

El periódico «El Pensamiento Español» publica la noticia de que D. Alfonso de Borbón hermano de don Carlos ha enviado una carta al Marqués de Cerralbo aprobando la conducta de éste y del señor Vázquez Mella por la campaña que sostuvieron durante la guerra, considerándola altamente española y cristiana.

Añade que el folleto de Meigar titulado «El desagravio» contiene las mayores calumnias y mentiras.

Manifestaciones del señor Sedó.

Hemos hablado con el exdirector general señor Sedó.

Nos ha dicho que se conoce que hay mejoría en el estado de Barcelona, aun que cree que el estado de gravedad no ha desaparecido.

Hay que seguir un tratamiento activo y eficaz para la rección del enfermo.

El naufragio del «Valbanera».

Madrid 21 a las 5. Se encuentra el casco del buque.

Londres.—En el golfo de México ha sido encontrado el casco del vapor «Valbanera» de la compañía Píñillos.

Reconocido el buque no se halló en él vestigio de sus 400 tripulantes y pasajeros, ignorándose su paradero.

España en Africa.

Madrid 20 a las 17. Nueva agresión de los moros.

En el Ministerio de la Guerra se han facilitado noticias de Marruecos que acusan que el día 14 nos atacaron los moros sin causas bajas.

El día quince intentaron un golpe de mano en las proximidades de la zona internacional.

Tuvimos un sargento y dos policías muertos, todos indígenas.

El día 16 fué atacado el campamento de Pegaia, siendo rechazados, resultando muertos el cabo Rafael Parón y el soldado Francisco Porta y heridos dos soldados, todos del regimiento de Tardá y además herido un soldado de la policía indígena.

En el ataque del convoy de Buñis causamos al enemigo ocho muertos teniendo nosotros uno o dos heridos.

Firma de Guerra.

Madrid 20 a las 20 30.

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica los siguientes decretos:

Disponiendo que el divisionario don Domingo Arreiza sea el cargo de general de la primera división y pase a la Comisión Técnica.

Ascendiendo a brigadier al coronel de Infantería don Francisco Quiroga.

Ascendiendo a auditor general del Ejército y nombrándole auditor de la cuarta región a don Angel Salcedo Ruiz.

Autorizando al Ministro para adquirir cuarenta aeroplanos Caudron y 90 Hissard.

Autorizando al mismo para adquirir terrenos y construir cuarteles en San Sebastián.

Concediendo la Cruz de San Hermenegildo al interventor del Ejército don Luis Sánchez Rodríguez.

Destinando al Estado Mayor Central al comandante de Infantería don José Ubebrache.

Nombrando Jefe de Estado Mayor en Comisión a la octava región, al coronel de Infantería don Antonio Cea.

Confiriendo a los coroneles de Infantería don Ramón García Reguera y don José Blanco Rodríguez, los mandos de los regimientos de Vizcaya y de la zona de Albcete.

Confiriendo a los coroneles de caballería don Zacarías González Cham-

bol y don Juan Martínez Carrero el mando del regimiento de Lanceros de Villaviciosa y el establecimiento de una remonta en Ubeda, respectivamente.

Confiriendo a los coroneles de Artillería don Casimiro Polanco y don Juan Ramírez Casinello, el cargo de Director de la Segunda Sección de la Escuela Central de Tiro y el mando del décimo regimiento de Artillería pesada.

Manifestaciones de Burgos Mazo

Madrid 20 a las 24. 1400 individuos de la Benemérita a Barcelona. El nuevo jefe de seguridad en Barcelona.

Por la tarde recibió el señor Burgos Mazo a los periodistas manifestandoles que iba a reunir la Junta de Sanidad y después a la estación para despedir al Rey.

Añadió que los generales de la Benemérita le visitaron para hablarle de la fuerza que se ha enviado a Barcelona.

Las últimas que se han enviado son las que están en camino, formada en 1400 hombres.

Se firmó por el Rey un Real Decreto estableciendo la tarifa para los inspectores de Sanidad que tengan que visitar los establecimientos con arreglo a la ley de Dependencia mercantil.

Respecto al nombramiento de jefe superior de seguridad de Barcelona es pendiente todavía de una conferencia que tenga con Barcelona si bien el candidato es ya escogido; no es un ex gobernador pero es una personalidad que no pertenece a ningún partido.

Por este nombramiento se ha tropezado con bastantes dificultades porque nadie quería aceptarlo.

Dijo después el ministro que el gobernador de Oudiz le habló del conflicto de los médicos.

Se le envió una nota con lo que él ha hecho referente al particular.

El Ayuntamiento gasta seis mil pesetas mensuales en Beneficencia.

El gobernador se opone a que se le abone diez meses de atraso obligando a liquidar o bien dando garantías incurso la intervención de cedulas.

Los médicos exigen que se les entreguen 75 000 pesetas y los ayuntamientos actualmente no pueden reunir las noticias de Barcelona son buenas.

Madrid 21 a las 17. Huelga del ramo de construcción. La jornada de 8 horas. Conferencias con Lema, Sánchez Toca y Amado.

El Ministro de la Gobernación nos manifestó que no tenía noticias importantes que comunicarnos.

Se prepara para mañana, dijo, la huelga de obreros del ramo de construcción, hacedores puesto en movimiento el Alcalde y la Jefatura de Policía para que rebusque la solución.

Me ha visitado una representación de los obreros y me ha dicho que ellos no deseaban la huelga, pero que se les obliga a ello.

Yo les dije que vieran al Presidente de la Federación Patronal.

El Alcalde me manifestó que se encontraban intranquilos, siendo mi deseo venillar el problema en forma económica.

Mañana aparecerán en la Gaceta dos reales decretos sobre la jornada de ocho horas.

Respecto a dicha jornada tengo noticia de que en muchos sitios se ha concertado ya su implantación entre patronos y obreros.

Por la tarde visitaré al Ministro de Estado que se encuentra enfermo y como está en la casa del señor Sánchez de Toca aprovecharé la visita para confabular también con el Presidente del Consejo.

Anoche celebré una larga conferencia con el señor Amado, comunicándole buenas impresiones de Barcelona y anunciándole que estaba llegando fuerzas a aquella capital.

De conflictos sociales y de subsistencias

Madrid 20 a las 5. La Federación Patronal apoya a Amado.

Dicen de Barcelona que la Junta General de la Federación Patronal ha acordado por unanimidad apoyar al Gobernador en su situación presente.

El señor Amado ha dicho que estos acuerdos son contestación a lo que dice la prensa de Madrid.

Madrid 20 a las 17. Gestiones para la adquisición de trigo.

Madrid 20 a las 17. La gripe en Toledo.

Se han registrado algunos casos de gripe en los centros docentes, militares y entre la población civil.

La enfermedad es benigna. La población está alarmadísima y reclama la inmediata adopción de medidas sanitarias.

Madrid 20 a las 17. Los auxiliares y temporeros del Instituto Geográfico.

En el Consejo de Ministros se apro-

calde marcharán en breve a Madrid para gestionar la adquisición de trigo a precio normal, pues los molineros se resisten a dar sus existencias preterzando que los batidores les den las existencias a 78 pesetas siendo el precio de tasa 48 pesetas.

Madrid 20 a las 24. Los obreros de la aguja.

El Sindicato madrileño de obreros de la aguja publica una proclama incitando a la huelga y anunciando un mitin para mañana para tomar acuerdos.

Madrid 21 a las 5. Reunión de navieros.

El 8 de Octubre se celebrará en Madrid una reunión de navieros en la que se designará el tonelaje que importará trigo argentino.

Madrid 21 a las 5. Los mineros dispuestos a ir a la huelga.

La Federación de mineros ha acordado ir a la huelga en caso de que no se les atiende en sus peticiones.

Estas son: la jornada de siete horas para los obreros que trabajan en el interior de las minas; y la jornada de ocho horas para los que trabajan en el exterior.

Piden que dichas mejoras les sean concedidas el 1º del próximo mes de Octubre.

Madrid 21 a las 17. Dos reales ordenes sobre la jornada de 8 horas. La dependencia mercantil no esta exceptuada.

El Ministro de la Gobernación se ha firmado dos Reales Ordenes sobre la jornada de ocho horas.

En una de ellas, de acuerdo con lo informado por el Instituto de Reformas Sociales, se dispone que la jornada de 8 horas empule con carácter general el 1º de Octubre para todos los trabajos en que no haya propuesta de excepción por la respectiva Junta de Reformas Sociales y en caso de que exista esta propuesta que se espere para la determinación de la jornada el día en que en cada caso emita el Instituto antes del 1º de Enero, según preceptua el decreto de 3 de Abril.

Por la segunda de dichas reales ordenes se declara que los trabajos de la dependencia mercantil no están exceptuados previamente de la jornada de 8 horas, sino que deben someterse a la regla general, sin perjuicio del derecho que tienen los interesados a recurrir a las Juntas Locales de Reformas Sociales, solicitando la declaración de excepción.

Congreso patronal en Barcelona.

Dicen de San Sebastián que se está haciendo activa propaganda para en vista una partida repatriación de Guipúzcoa al Congreso patronal que se celebrará en Barcelona el próximo mes de Octubre.

Madrid 20 a las 17. Cotizaciones.

Table with 2 columns: Location and Price. Interior 77.70, Interior fin de mes 77.35, Amortizable 5 por 100 97.65, Amortizable 4 por 100 91.00, Banco de España 524.00, Compañía Tabacalera 314.00, Francos 60.00, Libras 22.05, Exterior 88.50, Corpes interior 77.40, Marcos 20.25, Liras 00.00, Dólares 5.26.

Madrid 20 a las 5. Noticias sueltas.

La situación agraria en Salamanca.

Emporea la situación agraria. Los obreros se niegan a sembrar trigo.

En algunos pueblos no lo quieren hacer a los propietarios no rebujan los precios del arriendo en una tercera parte.

La intensificación del cultivo de los cereales.

El ministro de Fomento ha nombrado profesor del Instituto de Alfonso XI y de Química de la Escuela de Ingenieros, a don Guillermo Quintanilla, para que se traslade a Francia y estudie con el profesor Rouest la forma de intensificar el cultivo de los cereales, a fin de que rindan el máximo de la producción.

León-Rouest realiza en estos momentos interesantes pruebas en Bariboux.

Madrid 21 a las 17. La «Gaceta». La navegación de cabotaje. Otras disposiciones.

La Gaceta de Madrid publica las siguientes disposiciones:

Una por la que se preceptua que se requiera a la Liga Marítima, las Asociaciones de Navieros y Constructores Navales y las Cámaras de Comercio para que emitan pareceres acerca del extremo de si debe conser-

varse en toda la extensión que señala la Ley de Comunicaciones Marítimas la exclusividad de cabotaje en mercancías y pasajeros a buques de nuestra bandera de construcción nacional.

Nombrando Inspector General de Vigilancia de Barcelona a don José Quiruga Velarde, Jefe de Negociado de primera clase de aduana y ex gobernador civil.

Autorizando el funcionamiento de las Juntas Consulares de reclutamiento de Oñán y Nador.

Llegada del Rey a San Sebastián. Comunican de San Sebastián que llegó a aquella capital el Rey, recibiendo la Reina, los Infantes donña Isabel y don Fernando, las autoridades y también bastante público, a pesar de la lluvia.

El Monarca vistió e hizo desfilar la compañía del regimiento de Infantería de Sutilia, que acudió a rendirle honores.

MENCIONES. Noticias del Extranjero. Madrid 20 a las 5. Vuelco de un tranvía.

Nápoles.—En una pendiente rompieron los frenos de un tranvía, y el coche emprendió una velocidad vertiginosa, descarrilando en una curva y yendo a dar contra una pared. Penetó en un almacén.

Resultaron un muerto y más de 50 heridos, algunos de éstos graves.

Horroroso incendio. Christiania.—Se produjo un gran incendio, el mayor que registra la historia de la capital. Comenzó el miércoles último y duró todavía, habiendo tomado mayor incremento. El fuego empezó en una fábrica de maquinaria y se propagó a varios depósitos de madera. Han quedado destruidos todos ellos, así como otras fábricas, los depósitos municipales de carnes, un mercado y las instalaciones de ganado.

El incendio, contra el que son impotentes los bomberos, se extiende todavía.

Barcelona 21 a las 22. Nombramiento. El Rectorado anuncia que ha sido nombrado vocal de la Junta de Instrucción Pública de Baleares don Antonio Llorens.

Muchacho de 14 años se necesita al Colmado Paríen.

Muchacho de 16 a 17 años bien educado, se necesita para un comercio. Razón «Casa Anunciadora».

Academia Politécnica. SANCHO (Formiguera, 11) Sección de Náutica.

Sección de Aduanas. Preparación completa para el ingreso en el Cuerpo por los periciales señores Jerez y Plans con la cooperación del señor Pou, profesor mercantil.

Bachillerato, Comercio, Idiomas, Medicina, Farmacia, Derecho, Ingenieros, etc., etc.

MAQUINAS ESCRIBIR YOST. ULTIMO MODELO N.º 20 (completamente nuevas) CASTELL y MASSOT.—Santo Domingo 4 a 10, PALMA.

OFICIALES. se necesitan en los Almacenes de don Pastor Segura, Plaza de Coll, 9, (Calle Cherría).

BOMBA PRAT. Es la mejor que se conoce para elevación de líquidos. El electrobomba «Prat» eleva el agua a cualquier altura CON UN CONSUMO DE FLUIDO INSIGNIFICANTE. No sufre desgastes ni interrupciones. No precisa cuidados especiales; funciona con suma facilidad. Grupos especiales para elevaciones de más de cien metros. LAS COLUMNAS. Santo Domingo, núm. 22.

PAÑERIA + SASTRERIA ALZBERN Y CIA. ARTICULOS PARA VESTIR.

Madrid 20 a las 5. Vuelco de un tranvía. Nápoles.—En una pendiente rompieron los frenos de un tranvía, y el coche emprendió una velocidad vertiginosa, descarrilando en una curva y yendo a dar contra una pared. Penetó en un almacén.

Horroroso incendio. Christiania.—Se produjo un gran incendio, el mayor que registra la historia de la capital. Comenzó el miércoles último y duró todavía, habiendo tomado mayor incremento. El fuego empezó en una fábrica de maquinaria y se propagó a varios depósitos de madera. Han quedado destruidos todos ellos, así como otras fábricas, los depósitos municipales de carnes, un mercado y las instalaciones de ganado.

Barcelona 21 a las 22. Nombramiento. El Rectorado anuncia que ha sido nombrado vocal de la Junta de Instrucción Pública de Baleares don Antonio Llorens.

Muchacho de 14 años se necesita al Colmado Paríen. Muchacho de 16 a 17 años bien educado, se necesita para un comercio. Razón «Casa Anunciadora».

Academia Politécnica. SANCHO (Formiguera, 11) Sección de Náutica. Sección de Aduanas. Preparación completa para el ingreso en el Cuerpo por los periciales señores Jerez y Plans con la cooperación del señor Pou, profesor mercantil.

Bachillerato, Comercio, Idiomas, Medicina, Farmacia, Derecho, Ingenieros, etc., etc. MAQUINAS ESCRIBIR YOST. ULTIMO MODELO N.º 20 (completamente nuevas) CASTELL y MASSOT.—Santo Domingo 4 a 10, PALMA.

OFICIALES. se necesitan en los Almacenes de don Pastor Segura, Plaza de Coll, 9, (Calle Cherría).

MAQUINAS ESCRIBIR YOST. ULTIMO MODELO N.º 20 (completamente nuevas) CASTELL y MASSOT.—Santo Domingo 4 a 10, PALMA.

OFICIALES. se necesitan en los Almacenes de don Pastor Segura, Plaza de Coll, 9, (Calle Cherría).